

REVUE ECONOMIQUE CANADIENNE

La valeur totale des pêcheries canadiennes pour la dernière année fiscale s'est élevée à \$36,000,000, soit une augmentation de \$4,500,000 sur l'année précédente. L'augmentation pour la province de Québec ressort à \$152,421.

* * *

Pour faire connaître l'ouest canadien dans les principaux centres des Etats-Unis, le Grand-Tronc-Pacifique a fait prendre un grand nombre de vues cinématographiques qui seront projetées dans un circuit comprenant 4,000 théâtres. Voilà une bonne publicité qui devrait favoriser l'immigration.

* * *

Le commerce du Canada, pour les douze mois prenant fin au 30 septembre dernier a atteint le chiffre-record de près de 1 $\frac{3}{4}$ milliard de dollars. Comparé avec le chiffre de la même période de 1915, on note une augmentation de 85.8 pour 100, ce qui reflète mieux que quoi que ce soit la prospérité du commerce canadien au cours de l'an passé.

* * *

La consommation du papier de murs en Argentine a beaucoup augmenté depuis des années. Les papiers bon marché et de prix moyens sont venus d'Allemagne et d'Angleterre, ceux de meilleure qualité sont de provenance française. Le Canada pourrait très bien avoir sa part de ces exportations, à condition de se soumettre aux exigences de longueurs et de largeurs des rouleaux.

* * *

Les douanes de Montréal ont encaissé \$1,254,879.54 de plus au mois d'octobre dernier, qu'au mois correspondant de 1915, et \$149,909.86 de plus qu'en septembre 1916.

* * *

L'état des exportations totales du Canada par provinces, pendant l'année fiscale 1915, montre les chiffres suivants:

Ontario	\$167,685,610
Québec	181,982,754
Nouvelle-Ecosse	29,712,618
Nouveau-Brunswick	54,322,490
Ile du Prince-Edouard	542,087
Manitoba	11,558,465
Alberta	469,183
Colombie-Anglaise	33,627,009
Saskatchewan	7,185,357

L'expansion du commerce canadien est mis en évidence par le tableau suivant, montrant les augmentations des exportations pendant les 6 dernières périodes de cinq ans:

1885	\$ 89,238,361
1890	96,749,149
1895	113,638,803
1900	191,894,723
1905	203,316,872
1910	301,358,529
1915	490,808,877

Les exportations de saumon en conserves du Canada en 1915, ont été évaluées à \$4,948,723; ce qui est un des plus hauts chiffres annuels enregistrés.

* * *

Les exportations canadiennes de matériel roulant (voitures, automobiles, bicycles, sleighs, wagons, etc.), s'élevèrent en 1915 à \$4,502,890, tandis que les importations se chiffraient à \$8,446,445. Les automobiles comprenaient 10 pour cent de ces importations qui diminuaient de près de \$12,000,000 en 1915, alors que les exportations ne diminuaient que de \$1,000,000.

* * *

Les exportations de produits alimentaires du Canada ont atteint le chiffre formidable de \$43,568,362 en 1915, et s'élèveront vraisemblablement à \$50,000,000, en 1916.

* * *

Les exportations de beurre du Canada en 1915 ont été de 2,770,324 livres, d'une valeur de \$649,288.

* * *

Les exportations de fromage du Canada s'élevèrent en 1915, à 137,780,884 livres, d'une valeur de \$19,247,603.

* * *

Les exportations d'oeufs du Canada, en 1915, se totalisaient à 4,710,029 douzaines, d'une valeur de \$1,206,518.

* * *

Les exportations de viande du Canada montrent d'intéressantes augmentations. En 1901, les exportations de bacon et de jambon s'élevaient à 105,581,967 livres, d'une valeur de \$11,783,264. En 1915, les exportations de ces mêmes produits s'élevaient à 94,770,279 livres, d'une valeur de \$13,446,250.

* * *

Les exportations de bœuf en 1901 étaient de 9,859,786 livres, d'une valeur de \$820,337 et en 1915, de 19,669,701 livres, pour \$2,061,430.

* * *

Les exportations de viandes en conserves s'élevaient en 1901 à 3,754,009 livres, d'une valeur de \$422,045. En 1915, ces exportations s'élevaient à 9,891,369 livres d'une valeur de \$2,341,435.

* * *

Les exportations de porc en 1915 étaient de 27,409,087 livres, d'une valeur de \$2,610,776.

* * *

L'érable procure à la province de Québec, une production de \$1,000,000 annuellement; cette production comprend le sucre et le sirop d'érable.

* * *

Les récoltes de la province du Québec ont une valeur annuelle de \$90,000,000.

* * *

Les pêcheries de la province du Québec montrent une production annuelle de \$2,000,000 approximativement.

* * *

Les industries manufacturières de la province du Québec ont une liste de salaires approximativement de \$80,000,000 par an, pour une production évaluée à près de \$500,000,000.